
 

多喜浜校区まちづくり集会 開催結果報告書 

 
開催日時   平成２４年７月２日（月） １９：００～２０：３０ 
場所     多喜浜公民館 
参加者数   男６６人  女２８人  合計９４人 

 

 
 
１．校区設定市政課題 
課題名（ 多喜浜公民館の駐車場確保について ） 
討議内容（要約） 
課題説明 
  多喜浜校区においては、校区運動会などの連合自治会活動や、まちづくり校区集会 
などの市主催行事において、多数の校区住民が参加し大変活発に活動を行っているが、 
その拠点会場である多喜浜公民館の駐車可能台数が非常に少ない。 
つきましては、北側水路に蓋をかけて駐車場を確保するか、または駐車場用地を確保し 
駐車可能台数を増やして欲しい。 

  
回答 

今回、初めて提案していただいた課題なので、具体的にどう対応するかということは 
決まってないが、水路全体の管理の中で考えると、基本的には蓋掛けは難しい。 
また、その他の駐車場とかについては、学校区全体の利用の中で検討していきたい 

と考えているので、教育委員会や社会教育課と協議をしていただきたいと思う。 
 



要望 
多喜浜公民館は新居浜市で一番古い公民館で、これは一番初めに建てていただいた 

ということであるが、そのあたりを汲んでいただき、土地は周辺に広くあるから、公民 
館と駐車場を一緒に移転することなども検討していただきたい。 

  
※再検討事項 
  なし 
 
２．地域課題 
課題名（ 避難所の設置について  ） 
質疑応答（要約） 
課題説明 

 東日本大震災時、避難できずに亡くなった方々が多数あり、また新居浜市における 
平成１６年災害時も、新田西地区に避難勧告が出されたが、避難所となっている多喜 
浜公民館までの距離が遠く、避難した住民は、ごく僅かであった。 
東海東南海地震では、新居浜市でも２ｍの津波が予想されているが、新田、白浜地 

区には高い建物もないため、藤田本家跡地に建設が予定されている公園に避難場所を設 
置していただきたい。 

 
回答 
  １６年災害の時は、どこがどう崩れてということがほとんど予測もできない状態だっ 

たため、避難勧告をするのに区域を絞れず、多喜浜全体の避難勧告ということになっ 
てしまい、逆にポイントがずれて、自分は関係ないと考える方もいて、避難誘導の 
難しさを感じた。 
その後、土石流の発生の恐れのあるような場所は２７か所くらいまで絞っていき、 

この地域の何戸はここへ避難してというように決めて、避難勧告などが出る時は直接電 
話連絡して、避難を呼びかけるような仕組みを作り上げることができた。 

また、要援護者の取り組みもしており、広報塔のシステム整備など、これまでより 
日常の対応が進んできたと考えている。 

  津波に対しては、津波警報が出れば、対象地域の方には避難していただくというこ 
とが必要になってくるが、多喜浜地区では多喜浜小学校を避難場所としており、避難 
場所以外でも高台のある黒島なども避難場所として考えられる。 
旧藤田邸は、お兄さんから利用の申し出があって、その時の約束では、建物的なも 

のは新たには作らない、公園として整備をするというのが基本的なスタートであった 
ため、新たな建物の建設は難しく、またすぐ横を本川が流れており、津波の逆流などを

考慮すると藤田邸は避難場所として適切でないと考えている。 



ただし、剣道場は非常時には一時避難所として使うことの了解は得ている。 
全体としては、旧藤田邸公園化検討委員会の中で議論いただきたいと考えているので、

ご要望として、伺っておきます。 
 

要望 
  地震になり堤防が決壊するとなると、新田白浜は水がたまってしまい、やはり高台 

にいるのが安心と思われるが、手押し車の人もいるので、市もその対策をご検討いた 
だきたい。 

 
※ 再検討事項 

なし 
 
課題名（ 阿島川上流部の堆積土砂や雑草の撤去について   ） 
質疑応答（要約） 
課題説明 

阿島川については、現在も土砂がたまり、たくさん草が生えている。この状態で台 
風が来てさらに上流から土砂がたまりダムのようになると、道路からオーバーして災害 
となるので、一刻も早く阿島川の土砂撤去、及び川周辺の整備をお願いしたい。 

 
回答 
  管理者である県に、これまでと同じく要望してきているが、緊急性の高い箇所から順 

次行なっていきたいということで、平成２３年度に引続き実施する予定であるとのこと

で、規模についてはまだ分からないが、県の方へは引き続き強く要望をしていきたい。 
 
要望 
  多喜浜校区の海抜表示については、校区の皆さんが気付かないくらい非常に少ない。 
担当課長にはお願いしているが、知らない人が多いのではないかと思われる。 
是非、もう少し分かりやすい表示にしていただきたい。設置されているのは、大きな道 
だけのようだが、本来は、住宅の近くの道に必要ではないか。その高さが住宅とどうな 
るのかが皆さんが知りたいことだと思う。 

要望に対する回答 
標高掲示板を増やしていくことを考えているが、最終的にはより多く、基本的には海 

に近いところから、今年も設置する予定である。 
 
※ 再検討事項 
   なし 


